

UNO | MAS | UNO

▷ *El 25 de agosto*

JLP entregará el premio Ollin Yoliztli a Borges

Fernando de Ita

Jorge Luis Borges recibirá el próximo 25 de agosto, de manos de José López Portillo, el premio Ollin Yoliztli que el jurado vitalicio del Festival Internacional Cervantino le otorgó este año, por su aportación a la literatura escrita en lengua española.

Extraoficialmente se supo que la señora Carmen Romano de López Portillo, presidenta del FIC, se mostró sensible a la petición que Borges hizo por medio de la prensa internacional, en el sentido de que el millón 750 mil pesos del premio, le fueran entregados durante la visita que hará a México este mes, como participante del Festival Internacional de Poesía que tendrá lugar en Morelia, entre el 16 y el 23 de agosto.

El Ollin Yoliztli fue instituido el año pasado por el FIC, y Octavio Paz, quien fue el primer ganador, tuvo que esperar hasta el mes de diciembre para recibirlo de manos del Presidente. Cuando a finales de mayo de este año se dio a conocer el nombre de Borges como el segundo beneficiario del premio, se anunció que sería a finales de 1981 la fecha de entrega.

Al ser informado de la noticia, Borges agradeció la distinción y en una entrevista con la prensa brasileña, comentó que su edad le aconsejaba pensar que sería mejor recibir el monto del Ollin Yoliztli durante su estancia en México para el Festival Internacional de Poesía. Entrevistado por este diario al respecto, Héctor Vasconcelos, director del FIC, dijo en su momento que se haría lo posible por adelantar la fecha de entrega y mencionó que esto dependía, en parte, del mecanismo con el que trabaja el fideicomiso que maneja los fondos del premio.

Finalmente, a las once de la mañana del 25 de agosto, en Los Pinos, JLP estrechará la mano del anciano poeta, quien no pudo comentar para este diario la noticia debido a que no está actualmente en su casa de Buenos Aires sino de gira por Italia, según dijo la persona que atendió la llamada telefónica.

Por su parte, Homero Aridjis, promotor del Festival Internacional de Poesía, comentó a *unomasuno* que Borges le confirmó su asistencia la última vez que estuvo en comunicación con él. Lo mismo dijo la señora que atiende el teléfono del escritor en Buenos Aires, quien no quiso decir su nombre y se limitó a informar que Jorge Luis Borges salió de su casa con la idea de llegar a México después de visitar Europa.

En otro orden de cosas, ayer se ofreció una conferencia de prensa para anunciar el programa completo del Festival Internacional de Poesía. Como publicó este diario en su oportunidad, entre los poetas participantes estarán, además de Borges, Nicolás Guillén, Rafael Alberti, Günter Grass, Vasko Popa (Yugoslavia), Pavel Botsu (URSS), Abraham Stuzkever (Israel), Octavio Paz y otros.